## *Influencer*s, opción del INE para promover el voto

## FABIOLA MARTÍNEZ

Uno de los retos del Instituto Nacional Electoral (INE) frente al proceso 2023-2024 es elevar la participación ciudadana, por lo que en la reunión de la estructura del organismo, realizada esta semana, se consideró necesario realizar distintas acciones, incluido trabajo con influencers en redes sociales. El rango de edad con menor interés de votar son los adultos jóvenes de entre 20 y 30 años.

También se analizó la posibilidad de incrementar la participación de los mexicanos residentes en el extranjero, mediante la modalidad de voto por Internet, así como la inclusión de otros grupos de electores, como las personas que están en prisión preventiva.

En el informe Nuevo ciclo de gestión institucional, elaborado por la presidencia del INE, se indica que de cada 10 mexicanos con credencial, sólo seis votan; el nivel específico de la participación ciudadana en el país es de 65 por ciento.

Otro de los objetivos para las estructuras de mando del organismo es agilizar y proteger la cadena de custodia del sufragio, desde la casilla hasta las juntas distritales.

Por otra parte, la presidenta del instituto, Guadalupe Taddei, hizo un llamado a los árbitros estatales, nacionales y distritales a trabajar por encima del "complejo contexto político que vive el país".

En reunión con integrantes de los Organismos Públicos Locales (OPL), para empezar los trabajos de coordinación y planeación de la organización del proceso electoral federal 2023-2024, pidió ponderar "una cultura de trabajo humanizada, con proyectos y acciones electorales de altura".

Ante consejeros miembros de la Junta General Ejecutiva del INE y del titular del Órgano Interno de Control, manifestó su confianza en "sacar el mejor proceso de la historia" y confirmar así el Sistema Nacional Electoral.

Dijo que el instituto apoyará un mejor contexto presupuestal para los Oples, cuyas resoluciones están a cargo de los congresos locales.

En las elecciones de 2024 se disputarán nueve gubernaturas –Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán–, se renovarán el Congreso federal y los de las 31 entidades, las 16 alcaldías de la capital del país y miles de cargos municipales y locales. En 2024 se cumplirán 10 años de la reforma que dio paso a la creación del INE y de un sistema electoral que ha organizado desde entonces 347 procesos ordinarios y 75 extraordinarios.